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REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMTUR 

 

 

Às dezoito horas em primeira chamada e as dezoito e trinta em segunda 

chamada do segundo dia de Setembro de 2024, em atendimento à convocação para 

esta reunião, por meio eletrônico pela Secretária Executiva Anna Claudia, reuniram-

se na Casa da Cultura Miguel Reale, cita a Rua Sargento José Lourenço. 105, centro, 

em São Bento do Sapucaí – SP, onde estiveram presentes: 

 

Nome Posição no Conselho Presente Ausente 

Célia Maria Pinotti 
Carbonari 

Presidente/ Titular Bares e 
Restaurantes  

X  

Alex Adriano da Silva Titular de Cultura  X 

Benedito Emilio Cezar 
Fernandes 

Suplente da Cultura  X 

Marilene Aparecida dos 
Santos 

Secretaria de Turismo, Cultura X  

Rafael Olímpio da Silva Titular do Meio Ambiente  X 

Lucas Nilo de Mello 
Barbosa 

Suplente de Meio Ambiente  X 

Daniel Silva Castro Titular de Educação  X 

Matheus da Silva Suplente de Educação  X 

Maíra Dzedzej Titular de Hospedagem  X 

Lidiane Cristina dos Santos 
Rosa 

Titular de Agente Receptivo  X 

Laís de Almeida Sampaio 
Magalhães 

Titular de Atrativos Turísticos X  

Fábio Miguel da Silva Suplente de Atrativos Turísticos  X 

Anna Claudia Pereira de 
Souza 

Titular do Comércio X  

Heloisa Mello Diniz Suplente de Comércio X  

Renilda Aparecida da Rosa 
Ferreira 

Titular de Artesanato X  

Lucas José de Araújo 
Oliveira 

Titular da Fundação Florestal  X 

Ives Simões Arnone Suplente da Fundação Florestal  X 

Fernanda Costa Prado 
Ferreira 

Titular da Associação de Turismo X  

Solange Silvia da Mota Titular de Turismo Rural X  

Vera Maria Masagão 
Ribeiro 

Suplente de Turismo Rural X  

Petronilha Ambrogi de 
Oliveira 

Titular da Casa da Cultura X  

Vanderleia Barboza Suplente Casa da Cultura   X 
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E os demais convidados, Wellington, Milena Siqueira, Rogelia Rosa, Thaís 

Savino, Fabio Lima, Carolina Silva, Solange Schimann, Edgar Werblowsky. 

   

Em atendimento à pauta pré-definida: 

 

1. Assuntos gerais; 

2. Atualização dos eventos recebidos via formulário – plano de ação 

– eixo calendário; 

3. Sugestões de eventos; 

4. Discussão para finalizar os eventos para eixo calendário; 

5. Fechamento, 

 

A presidente Celia iniciou a reunião cumprimentando os presentes, na 

sequência solicitou aos presentes a aprovação da ata da reunião de Agosto de 2024, 

não havendo oposições a ata foi aprovada. 

Em seguida, respondendo a uma pergunta feita no grupo a cerca da verba do 

DADETUR, Celia, informou que tal valor pode atender a projetos feitos em parceria 

da iniciativa pública e privada, incluída a informação de que neste ano não houve o 

endereçamento da verba ao município. 

Vera, questionou Marilene, secretária de turismo do município, sobre o projeto 

“Village”, em resposta, Marilene informou sobre o andamento do projeto e a respectiva 

destinação de recursos a cada etapa. Dizendo que tal projeto já havia sido licitado, 

visto que o valor já se encontra em caixa da prefeitura atendendo ao cronograma 

previsto, no entanto houveram algumas impugnações em relação ao projeto que 

serão solucionadas após o período eleitoral pois a ordem de serviço não pode ser 

emitida. 

Para o ano de 2025, conforme orientação da Marilene, não há confirmação de 

envio do valor para uso no ano. 

Celia, em acréscimo, comentou sobre as dificuldades políticas do primeiro ano 

de gestão, onde a gestão, tem esse período para um levantamento financeiro. 

Seguindo a pauta, Marilene informou ter sentido falta da análise dos eventos 

que sejam pensados para ao turista mas também atendendo aos municípes, visto que 

mailto:comtursbs@gmail.com


CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO 
São Bento do Sapucaí – SP - CEP 12490-000 

E-mail: comtursbs@gmail.com 

 

hoje o turista que vem ao município se orienta com os municípes e muitas vezes tais 

eventos não comunicam a característica da cidade, desse modo os Sambentistas não 

auxiliam nessa divulgação. Marilene, trouxe ainda para sua fala, a importância dos 

eventos terem uma identidade, uma originalidade, citando exemplos como a festa 

Italiana de Quiririm e a festa do Pinhão em Santo Antônio do Pinhal que representam 

a cultura local. Dar ênfase ao acolhimento da cidade, enaltecendo suas 

características, tambem para os municípes, fomentando questões como “O que atrai 

o turista a São Bento do Sapucaí?”, perguntando aos comerciantes “O que atrai seus 

clientes para a  cidade?”. Marilene, diz que o turista precisa encontrar o que veio 

buscar no município e muitas vezes, embora o município tenha, não é entregue. 

Após a fala de Marilene, Petronilha perguntou aos presentes quais eram as 

queixas trazidas pelos turistas, em resposta, um dos presentes mencionou que 

recebe em seu empreendimento elogios por parte dos turistas a cerca da cidade, que 

eles reconhecem as características do município e as entendem como ponto positivo 

e favorável. 

Celia, seguindo a fala, mencionou que o turismo é um pilar muito importante 

para o município, onde embora não se deseje um turismo massificado, mas deve-se 

pensar  em receber um número maior de turistas para que todos os negócios 

consigam operar e para fecharem suas contas ao final do mês. Em exemplo, Célia 

falou sobre as dificuldades que Campos do Jordão tem enfrentado com um turismo 

massificado, mas ao mesmo tempo expôs os porquês disso ter acontecido e 

acrescentou que município de São Bento do Sapucaí por possuir uma estrutura 

diferente essa massificação não seria possível de acontecer, onde o crescimento do 

turismo no município cresceria de forma organizada. 

Seguindo a pauta proposta, Anna tomou a palavra e iniciou a apresentação dos 

eventos propostos, em acréscimo, Vera falou sobre os estudos que foram realizados, 

que atencederam essa etapa, onde tais propostas foram inseridas para serem 

discutidas. 

Questionado por um dos presentes sobre qual o objetivo dessa reunião, Celia, 

informou que esta é uma etapa importante na definição dos eventos do município, 

para amparar os macrogrupos, enaltecendo a importância e cuidado na escolha dos 

eventos que irão compor o calendário anual do município e tendo a possibilidade de 

alguns eventos serem inseridos inclusive no calendário nacional. 
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Com isto, seguindo a apresentação, usando de exemplo os eventos contidos no 

calendário municipal do ano vigente 2024, tendo os eventos de iniciativa pública 

separados pela atração de turistas – alto, médio e baixo, considerando o carnaval 

como maior atração de turistas, no entanto havendo outros que podem ser 

aprimorados para atrairem mais visitantes, fomentando o resgate da cultura, como os 

eventos religiosos tendo os tapetes de Corpus Christi como exemplo. 

Seguindo a apresentação, Celia e Anna seguiram falando dos eventos públicos, 

sugerindo unificar as festas, ainda que apenas na comunicação, mas trazer a 

conhecimento todas as festas que acontecem para que tenha maior adesão não 

apenas dos municipes, mas tambem dos turistas. 

Outro ponto levantado pela Marielene, foi a importância de enaltecer a 

gastronomia local, em exemplo, citou festas passadas, onde nestas os produtos 

alimentícios vendidos eram os mesmos encontrados em diversos lugares, onde 

nenhum representava o município, com sua gastronomia local. 

Célia, ainda sobre o calendário de eventos proposto questionou em relação a 

“semana do saco cheio”, se as escolas públicas do município fazem recesso nesse 

período, informações estas que ficaram de ser confirmadas para a próxima reunião, 

pois a partir dessa informação, poderiam ser propostos eventos para as crianças 

nesse período uma vez que quando há o recesso os responsáveis aproveitam o 

período para viajar ou fazer programações próprias com as crianças. 

Seguindo as apresentações, falaram sobre as festividades de fim de ano e o 

impacto principalmente na hospedagem que este período traz, aumentando o número 

de visitantes ao município. 

Fernanda, trouxe uma experiência própria sobre a importância de cultivar e 

divulgar a gastronomia local, onde os turistas, querem viver uma imersão cultural 

durante festas locais, dando como exemplo o prato “quirera com feijão”. 

Seguindo a reunião, Anna deu andamento a apresentação, trazendo os eventos 

privados propostos para 2024, separados por categorias, iniciando a apresentação 

pelos eventos religiosos, seguindo para os artistícos, culturais, folclóricos e outros, 

eventos esportivos, comercial, ecoturismo e gastronômico. Anna deu enfâse a 

pequena quantidade de eventos esportivos propostos no calendário, sendo esse um 

dos grandes atrativos e potencial do município. 

Questionado por um dos presentes sobre o evento gastronômico a cerca da 
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atração de público, a importância de ser remanejado para um período de mais atração 

turistica, sugerindo o Inverno, em resposta os presentes informaram que o intuito 

deste evento é atrair mais turistas na baixa temporada, por isso a proposta de data 

em período de baixa movimentação de visitantes no municipio. 

Em seguida, questionado por outro presente sobre o festival de inverno e as 

atrações propostas, em resposta, Marilene informou que tal evento não tem sido bem 

planejado, um evento que a princípio não tem características próprias, mas que pode 

ser melhor estruturado por possui um grande potencial, sugerindo agregar 

principalmente o fomento a gastronomia local para este período. 

Vera acrescentou que se preocupou por não terem voz nos eventos para o ano 

vigente de 2024, visto que o calendário já havia sido fechado em 2023, sendo assim, 

Vera enfatizou a importância de se anteciparem e construirem juntos um calendário 

assertivo para 2025. 

Sugerido pela Celia, propor uma agenda com os futuros candidados a prefeitura 

do município, para terem conhecimento sobre seus planos para o turismo, caso seja 

eleito. Após conversa com o grupo, definiu-se por incluir perguntas ao momento com 

os candidatos que será promovido pela ACISB. 

Fechando a pauta, o COMTUR se propôs a estudarem os eventos propostos e 

sua viabilidade, definir um calendário e apresentá-lo na próxima reunião como uma 

das pautas, mas não a principal, de modo a seguir o planejamento geral sem criar 

ruptura neste tema. 

Célia ainda, acrescentou a necessidade do município em ter uma gestão para 

que os macroprojetos funcionem, onde todos detenham do conhecimento e 

cronograma para que os mesmos sejam possíveis de continuidade anual e ainda 

sugeriu a criação de projetos de imersão do Sambentista à cultura local, aos serviços 

oferecidos ao turista, para que ao divulgar, eles falem com propriedade e 

pertencimento ao municipio.  

Petronilha informou sobre a necessidade de ensinar sobre o turismo nas 

escolas, em resposta, Marilene e Heloisa informaram sobre o projeto vigente que 

ensina as crianças do ensino fundamental do município sobre o turismo, porem a 

obrigatoriedade do projeto nas escolas não se estende as demais idades. 

Célia sugeriu criar uma proposta de um projeto para a secretaria de educação 

do município para ampliar e impulsionar este projeto inclusive ao setor privado. 

mailto:comtursbs@gmail.com


CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO 
São Bento do Sapucaí – SP - CEP 12490-000 

E-mail: comtursbs@gmail.com 

 

Anna resumiu as falas dos demais, expondo que estas ideias estão no caminho 

certo, visto que se repetem e ainda acrescentou a importância de agenda prévia, a 

importância do apoio entre os empreendimentos locais, sejam na agenda de seus 

eventos e até mesmo na divulgação do evento de outros. 

Heloisa questionou se o calendário já seria entregue na próxima reunião, Celia 

em resposta, conforme anteriormente colocado, o calendário será reapresentado na 

próxima reunião, mas não como pauta principal, visto que há outros assuntos 

importantes à darem sequência. 

Vera, questionou sobre a verba do DADETUR, Celia em resposta informou que 

tal valor possui diversos fatores para determiná-lo como a receita do município, 

desenvolvimento de projetos previamente aprovados entre outros. Como sugestão de 

uso do recurso, os presentes sugeriram a revitalização do Mercado Municipal para 

que seja o coração do turismo no municipio, Fernanda ainda sugeriu que os projetos 

precisam ouvir a sociedade. 

Celia e Anna agradeceram os presentes e encerraram a reunião as vinte horas 

e trinta e um minutos. 

 

 

 

Célia Maria Pinotti Carbonari  

Presidente do COMTUR 

 

 

 

Anna Claudia Pereira de Souza 

Secretária executiva 

Titular de comércio 

 

 

 

Marilene Aparecida dos Santos 

Secretária de Turismo e Cultura 
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